

24 de octubre de 2024  
Comunicado de Prensa UC/55/2024

## RECIBE CEDHNL PREMIO DE INNOVACIÓN EN TRANSPARENCIA DEL INAI

La Comisión Estatal de Derechos Humanos del Estado de Nuevo León obtuvo el primer lugar en la categoría estatal del Certamen de Innovación en Transparencia 2024, que realiza el Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, para reconocer las herramientas tecnológicas en funcionamiento que promuevan la transparencia, el acceso a la información pública y la mejora de servicios públicos.

El Organismo fue acreedor de este premio por la creación de la "Cartografía de Nuevo León sobre muertes violentas de mujeres, adolescentes y niñas", una herramienta de consulta que consiste en un mapa interactivo al que se puede acceder en la página web de la CEDHNL, y que muestra información específica, obtenida de las notas periodísticas sobre muertes violentas, lo que permite generar una gráfica aproximada del fenómeno de violencia de género en Nuevo León.

"Somos el único organismo público de derechos humanos del país en tener un insumo de esta naturaleza, motivo por el cual lo consideramos más que un proyecto, una práctica prometedora en la prevención y erradicación de la violencia de género contra las mujeres", explicó la Presidenta de la CEDHNL, Susana Méndez Arellano.

La Ombudsperson detalló que se captura día a día la información específica que proporcionan los medios de comunicación sobre los casos, así como el detalle de los lugares en donde fueron encontradas las mujeres víctimas de muertes violentas, lo que permite hacer un análisis de contexto para identificar las zonas en donde se genera mayor incidencia de casos y al hacer pública esta información se busca empoderar a las mujeres, a la sociedad, a las organizaciones civiles y a instituciones públicas para que trabajen juntas en estrategias que modifiquen conductas, contextos, costumbres sociales, normas y prácticas que menoscaban o anulan los derechos humanos de las mujeres.

Susana Méndez Arellano, lamentó que Nuevo León es la entidad número uno en feminicidios, además ocupa el tercer lugar en el delito de violencia familiar y el delito de violación.

"El micrositio Cartografía de Nuevo León registró más de 5 mil visitas hasta el mes de septiembre, es el apartado que tiene más accesos en el portal web de la CEDHNL y con este reconocimiento asumimos el compromiso que nos impulsa a continuar innovando en busca de la construcción de un Nuevo León más seguro para todas", puntualizó Méndez Arellano.